



DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS

# Sheinbaum afirmó que “México no se doblega ni se vende”



por Jesús Héctor Muñoz Escobar

febrero 6, 2026



Desde el histórico Teatro de la República, la presidenta **Claudia Sheinbaum** reafirmó que la Constitución de 1917 es el escudo contra el régimen de privilegios y la entrega de recursos nacionales. En Querétaro, Sheinbaum lanzó un mensaje que resonó más allá de las paredes del Teatro de la República en Querétaro. En el marco del 109 aniversario de la Constitución de 1917, la mandataria dejó claro que su administración no dará ni un paso atrás en la defensa de la autodeterminación. Con una voz firme, sentenció que la soberanía no es un objeto de negociación, sino un principio que se defiende con el rigor de la historia y la voluntad del pueblo. “México, no se doblega, no se arrodilla, no se rinde y no se vende”, exclamó Sheinbaum, marcando una línea divisoria tajante con cualquier intento de injerencia externa o retorno a modelos pasados. El discurso no fue solo una efeméride más; fue una declaración de principios donde se subrayó que el país ha dejado de ser visto como una colonia o protectorado. Para la jefa del Ejecutivo, la Constitución Mexicana es el documento vivo que reafirma la propiedad de la nación sobre sus recursos naturales, cerrando la puerta a contratos que lesionen el interés público.



## LAURA ITZEL CASTILLO, PRESIDENTA DEL SENADO, DEJA EN CLARO QUE EL CONGRESO LEGISLARÁ EN FAVOR DE LA SOBERANÍA, LA INDEPENDENCIA Y LA TRANSFORMACIÓN DEL PAÍS

Recordó que desde el año 2018, México vive un proceso de transformación de la vida pública, en el que el pueblo decidió, por una vía democrática y pacífica, que el Estado debía recobrar el sentido social que se había perdido durante el periodo neoliberal. **Laura Itzel Castillo Juárez** agregó que, en 2024, las mexicanas y los mexicanos dieron un respaldo sin precedentes en las urnas a este proyecto de transformación, y “por el alcance de estas reformas realizadas, me enorgullece decir que hemos actuado como un auténtico Congreso Constituyente”. En el Teatro de la República, en el estado de Querétaro, la presidenta de la Mesa Directiva hizo un llamado a autoridades y legisladores a “seguir caminando y no cansarse” en sus mandatos de ampliar la protección de los derechos y la dignidad del pueblo.

## IGNACIO MIER, PRESIDENTE DE LA JUCOPO EN EL SENADO, COMPROMETIDO CON LA TRANSPARENCIA

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en el Senado, **Ignacio Mier Velazco**, aseguró que pondrá fin a la opacidad en la Cámara alta y se comprometió a que todos los acuerdos de la Comisión de Administración se publiquen en la página de transparencia. Mier reconoció que actualmente existe un manejo escrupuloso de los recursos, pero señaló que ello no impide realizar una revisión a fondo de los procedimientos administrativos y ajustarlos cuando sea necesario. Subrayó que, de encontrar áreas de mejora, se perfeccionarán los procesos para garantizar una mayor claridad en el uso del presupuesto. El legislador explicó que uno de los primeros pasos será analizar, junto con la Mesa Directiva, las diferencias entre la estructura orgánica y administrativa del Senado y la de la Cámara de Diputados, donde ya existe la práctica de transparentar los acuerdos de su órgano de gobierno. Recordó que, mientras en el Senado la Comisión de Administración funciona como una comisión, en San Lázaro opera como un comité con rango de órgano de gobierno, y que este comité tiene establecido que todos sus acuerdos se publiquen en la plataforma de transparencia. “Voy a hablar con el presidente de la Comisión de Administración para que también suban todos sus acuerdos. Seguramente ya están, pero si no están lo voy a revisar”, afirmó Ignacio Mier, al insistir en que, de su experiencia en el Jucopo, puede avalar que hay un cuidado estricto en el manejo de los recursos. Añadió que, si a pesar de ello es necesario mejorar los procedimientos, se harán los ajustes correspondientes.

## KENIA LÓPEZ, PRESIDENTA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS SEÑALÓ QUE REFORMA ELECTORAL NO PUEDE SER RETROCESO

La presidenta de la Cámara de Diputados, **Kenia López Rabadán**, advirtió que no se pueden permitir regresiones en materia electoral y llamó a defender la autonomía de las instituciones ante la eventual reforma que el Ejecutivo Federal prevé enviar al Poder Legislativo. Durante la ceremonia por el 109 aniversario de la promulgación de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos de 1917, celebrada en el Teatro de la República de Santiago de Querétaro, la legisladora del Partido Acción Nacional sostuvo que el sistema democrático



mexicano es resultado de luchas sociales y no puede debilitarse con cambios que alteren los equilibrios constitucionales. Ante la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, integrantes del Gabinete, gobernadores y representantes de los otros Poderes de la Unión, la legisladora subrayó que la Constitución es un límite al poder público y una garantía para la ciudadanía. “La Constitución no es un documento al servicio del Gobierno en turno; es el pacto que limita al poder y protege las libertades de las y los mexicanos”, expresó.

**RICARDO MONREAL, COORDINADOR DE MORENA EN DIPUTADOS AFIRMO QUE NO HABRÁ REDUCCIÓN DE PLURINOMINALES EN REFORMA ELECTORAL**

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, **Ricardo Monreal** adelantó que en la iniciativa de reforma electoral no habrá reducción de los plurinominales como se tenía contemplando. En Querétaro donde se dio cita a la conmemoración del 109 Aniversario de la Promulgación de la Constitución, el diputado morenista también afirmó que lo que se está negociando es vincular a los legisladores plurinominales con la ciudadanía. “No sabemos, pero creo que ese tema está superado y va a quedar como está actualmente: 300-200, con la fórmula de representación proporcional, como la Constitución lo señala. “Es decir, un sistema mixto con mayoría relativa de 300 distritos, y 200 como lo establece actualmente la Constitución. Creo que ese tema está superado. Estamos viendo la forma de cómo vincular mayormente a los plurinominales con la sociedad para su operación”, detalló. El diputado morenista prevé que la reforma llegue al Congreso entre la segunda y tercera semana de febrero y adelantó que se abrirán foros para que participe la oposición.

**DIPUTADO DEL PRI, MARIO ZAMORA ABRE CANAL DIRECTO DE DIÁLOGO CON LA “ZAR ANTIDROGAS” DEL GOBIERNO DE TRUMP SOBRE CRISIS DE OPIOIDES**

En el marco del Foro sobre Narco-Terrorismo de la CPAC, el diputado federal del PRI, **Mario Zamora** sostuvo acercamientos estratégicos con **Sara Carter**, alta funcionaria del gobierno del Presidente **Donald Trump** y Directora de la Oficina de Política Nacional de Control de Drogas de la Casa Blanca (ONDCP), cargo conocido en Estados Unidos como el de la “zar antidrogas”. Se trata de una posición de máximo nivel: desde la ONDCP, Durante el encuentro, el diputado Mario Zamora expuso de manera directa la visión de impulsar un modelo integral que combine: Ciencia y desarrollo farmacéutico regulado, control sanitario y trazabilidad; cooperación tecnológica y de investigación y desarrollo económico regional como herramienta preventiva. Asimismo, Zamora comentó en conversación la necesidad de abrir un debate serio y técnicamente sustentado sobre la regulación y legalización controlada de opioides bajo estricta supervisión médica y el CBD, como alternativa para México, con un enfoque especial en Sinaloa, orientado al fortalecimiento del control sanitario, la supervisión regulatoria y la generación de rutas legales de inversión, empleo formal y oportunidades para jóvenes. El planteamiento mexicano parte de una premisa estratégica: impulsar soluciones desde la salud pública, la ciencia, la regulación y el desarrollo económico. Al cierre del diálogo, Sara Carter afirmó que revisaría el planteamiento y se comprometió a sostener una reunión formal de seguimiento con el diputado Mario Zamora, ya sea en Washington, D.C. o en México, para profundizar en la ruta de



cooperación técnica y en los alcances regulatorios del tema. Cabe destacar que Carter dirige y coordina la estrategia antidrogas de todo el gobierno federal, articulando acciones de seguridad, justicia, salud pública e inteligencia, además de marcar prioridades de cooperación internacional frente a la crisis de opioides. Es una oficina central para alinear agencias, metas y operación en el tema más sensible hoy para Estados Unidos: drogas, fentanilo y redes criminales transnacionales.

**CLEMENTE CASTAÑEDA, LÍDER DE MC EN EL SENADO, RECHAZA PACTO CON MORENA PARA PASE LA REFORMA ELECTORAL**

El coordinador de Movimiento Ciudadano (MC) en el Senado, **Clemente Castañeda**, negó que exista un acuerdo o negociación con Morena y sus aliados para ir en favor de la reforma electoral impulsada por el Gobierno Federal. Ante versiones que circularon en el entorno legislativo, el coordinador de la bancada naranja rechazó cualquier tipo de intercambio político y aseguró que no hay mesas de negociación en curso. “No hay una mesa de diálogo... no estamos en un intercambio de cartitas”, declaró, al tiempo que advirtió que cualquier discusión sobre una reforma electoral debe darse de manera abierta, amplia y sin poner en riesgo el pluralismo ni la democracia.

**Dr Héctor Muñoz**

**Instagram Jhectormunoz**

**X JHectorMuñoz**

**Tik tok Dr Héctor Muñoz**